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2 И Ю Н Я 1910 года. 

г и ; ^Слово за вами, 
товарищи металлурги! 

СССР стал в годы сталинских пяти
леток страной металлической. Выплав
ка чугуна уже к началу третьей пяти
летки была почтя в три с половиной 
раза выше и выплавка стали в четыре 
с лишним раза выше, чем в 1013 году. 
Тем .не менее по производству металла 
на душу населения мы еще отстаем. 

Советским рабочим и крестьянам до
сталось тяжелое наследство. В 1913 го
ду выплавка чугуна на душу населе
ния в России была в 11 раз меньше, 
чем в США, в 8 раз меньше, 
чем в Англии или Германии, з 4 раза 
меньше, чем во Франции. Большевики 
сумели в короткий срок резко сокра
тить это отставание. К концу второй 
пятилетки производство чугуна на ду
шу населения было у нас, примерно, в 
3 с половиной . раза -меньше, чем в 
США, в 3 раза меньше, чем в Герма
нии, в 2 раза меньше, чем в Англии :и 
Франции. Но нам надо еще очень мно
го поработать для того, чтобы догнать 
и перегнать главные капиталистиче
ские страны и в экономическом отно
шении, ликвидировать свое отставание 
в производстве промышленной продук
ции на душу населения, и в том числе 
и в особенности по производству ме
талла, выплавке чугуна. Ибо все отра
сли промышленности, как указывал на 
XVIII с'евде ВКЩб) товарищ Сталин, 
«зависят в последнем счете от произ
водства чугуна». 

В третьей пятилетке выплавка чугу
на должна подняться с 14,5 миллиона 
тонн в 1937 г. до 22 миллионов тонн в 
1942 году, выплавка стали — с 17,7 
миллиона до 28 миллионов тонн и про
изводство проката — с 13 до 21 мил
лиона тонн. Задача громадная! Метал
лургия является базой индустриализа
ции 'И обороноспособности страны. 
Выполнение грандиозного третьего пя
тилетнего плана в большой стапели 
зависит от работы наших металлургов. 

Страна ничего не жалеет для метал
лургии. Партия, Сталинский Централь
ный Комитет, советское правительство, 
лично товарищ Сталин помогают ме
таллургам всегда ,и во всем. И страна 
вправе сказать: товарищи металлурги, 
вам многое дано, с вас мнюгос, спросит
ся. Теперь с металлургов приходится 
за многое спрашивать. Работники ме
таллургии дают металла меньше, чем 
"могли бы дать, если бы умело исполь
зовали технику. Об'ясняетея это .не
удовлетворительным хозяйственным и 
техническим руководством со стороны 
Наркомата черной металлургии. Нар-
комчермет на деле не руководил свои
ми предприятиями, а плелся в хвосте 
событий, прикрывая свою отсталость 
и беспомощность многочисленными пу
стыми обещаниями. В то же время 
партийные организации районов метал
лургии не оказывали-Наркамчермету не
обходимой помощи и не уделяли ме
таллургическим заводам того внима
ния, какого они заслуживают. 

Р я д металлургических заводов испы
тывал до недавнего времени затрудне 

на известковых карьерах. Но этой 
инициативы и дальнозоркости у них 
не оказалось. 

Успех всякого дела решают кадры. 
Их надо умело подбирать, выращивать, 
выдвигать. Товарищ Сталин говорил па 
XVIII с 'езде партии: «Правильноподби
рать кадры, ото еще не значит наб
рать себе замов и помов, составить | массовой работы? 

воде им. Петровского, не позволяют 
выполнять программу с меньшим ко
личеством людей? Наконец, слабость 
дисциплины, па которую указывает ди
ректор завода, — разве можно отри
цать, что она является следствием как 
недостаточно твердого хозяйственного 
руководства, так и слабости партийво-

канцелярию и выпускать оттуда раз
ные указания. Это также не значит 
злоупотреблять своей властью, пере
брасывать без толку десятки :и сотни 
людей из одного места в другое и об
ратно...» 

В Наркомате черной металлургии н е 
было серьезной работы с кадрами. Не 
всегда работники выдвигались на по
сты в соответствии со своими способ
ностями. В то же время в черной ме
таллургии проводили н е раз осужден
ную, недопустимую практику частых 
снятий и перемещений инженерно-тех
нических работников. На предприятиях 
Наркомчермета за прошлый год было 
снято и перемещено 2005 инженерно-
технических работников, в том числе 
десятки директоров и главных инжене
ров. Подобное швыряние людьми не 
позволяло создать постоянные кадры, 
без которых • немыслимы большевист
ское овладение техникой и правильное 
хозяйственное руководство предприя
тиями. 

Совнарком COOP и ЦК ВКЩб) выне
сли специальные решения о работе 
черной металлургии. Правительство и 
Центральный Комитет ©открыли круп
н ы е ошибки в руководстве металлур
гией и дали боевую программу быстро
го увеличения производства металла. 
Необходимо исправить ошибки, допу
скавшиеся .в отношении кадров, уси
лить хозяйствами о-техническое руко
водство заводами, увеличить добычу 
руды и известняка, ускорить строи
тельство новых агрегатов. . 

В летние месяцы должна быть реши
тельно поднята выплавка металла и 
созданы необходимые запасы сырья на 
зиму. Директор Дндародзержинекого 
завода им. Дзержинского тов. Ямполь-
ский сообщает в «Правду» о том, что 
на заводе имеется 'известняка только 
на 3—4 дня и малейший перебой в его 
доставке нарушит нормальную работу 
доменных печей и всего завода. Ди
ректор Кузнецкого завода им. Сталина 
тов. Белан сообщает, что на заводе 
нет запасов углей. С таким положе
нием должно быть покончено! Надо не 
только увеличить добычу сырья , надо, 
чтобы и сами директора заводов за
ботились о его своевременной доставке. 

Директор завода им. Петровского 
тов. Коробов пишет нам, что «с точки 
зрения обеспеченности сырыми мате
риалами завод мог бы работать удов
летворительно». Здесь, с тало быть, нет 
ссылок на отсутствие сырья. Тов. Ко
робов называет основными причинами 
отставания завода, во-первых, недоста-

ния с сырьем. На заводах нехватало 1 ^ рабочих на трудоемких работах, 
руды, а добыча в Криворожском бас
сейне велась неорганизованно. Пробле
мой стал известняк, простой известняк. 
Между тем от хозяйственных руково
дителей металлургии требовалось не 
тале уж много инициативы и дальнозор
кости для того, чтобы развить добычу 

хотя в общем завод не ощущает боль
шой нехватки в людях, во-вторых, 
«недостаточно удовлетворительную про
изводственную и технологическую дис
циплину». Но разве эти причины не 
устранимы яа месте? Раяве работы по 
малой механизации, проводимые на за-

Надо установить большевистский по
рядок и крепкую дисциплину на каж
дой домне, на каждом мартене. 

В прошлом году была произведена 
перестройка заработной платы рабочих 
и инженерно-технических работников 
металлургических и горнорудных пред
приятий, но она не была использована 
как мощный рычаг для повышения 
производительности труда и увеличе
ния вышуска металла. Большое коли
чество ведущих рабочих доменных и 
сталеплавильных цехов не выполняет 
норм выработки из-за производствен
ных неполадок. Инженерно-техниче
ским работникам, занятым непосред
ственно в цехах, не были созданы пре-
им'У щес тв они ы е м атер на л ыю-бытовы е 
условия. 

В настоящее время вводится новая 
система премирования инженерно-тех
нических и хозяйственных работников 
металлургических и коксохимических 
заводов, рудников, шахт и карьеров. 
Премии будут выдаваться за выполне
ние планов но производству и себе
стоимости. Получил ли ты премию? 
Но о-лвету на этот вопрос можно будет 
судить о качестве работы мастера, на
чальника цеха, 'начальника смены, 
главного инженера, главного бухгалте
ра, директора завода. 

Совнарком ССОР и ЦК ВКП(б) выра
зили уверенность, что рабочие инже
нерно-технические работники и хозяй
ственные руководители предприятий 
Наркомчермета под руководством пар
тийных и советских организаций бы
стро преодолеют отставание и выведут 
черную металлургию в ряды передо
вых отраслей народного хозяйства. На
до теперь шире, чем когда-либо, раз
вернуть подлинно массовое социали
стическое соревнование за выполнение 
и перевыполнение государственных 
планов! Пусть в этом соревновании 
поканаут овои способности наряду с ра
бочими наши мастера, инженеры, тех
ники, директора. О лучших металлур
гах говорила когда-то вся страна . И 
теперь страна будет приветствовать 
победителей соревнования — доменщи
ков и сталеваров, прокатчиков и гор
няков, инженеров и директоров—героев 
Третьей Сталинской Пятилетки. 

Слово за вами, товарищи метал
лурги! (Передовая «Правды» за 41 
июня). ! 

Сообщение штаба 
Ленинградского военного округа 

В Финляндии официально об'явлено, 
что финские потери во время финско-
с о вотского конфликта составили 66.406 
человек, в том числе 2.594 офицера, 
11.564 унтер-офицера и 52.248 солдат. 
Убито — 19.576 человек, пропало без 
вести — 3.263, ранено — 43 с половив 
ной тысячи человек. По мнению фин
нов, особенно велики были потери за
пое леднюю неделю войны, во время 
сражений на Карельском перешейке и 
северо-западнее Ладожского озера. 

Штаб Ленинградского военного оаору-1 

га считает своим долгом заявить , что 
приведенные выше «данные» офици
альных военных властей грубо иска
жают действительную картину потерь 
финнов во время советско-финского 
конфликта. На самом деле финны по
теряли убитыми в боях более 70 ты
сяч человек, а если учесть умерших 
от ран но менео 15 т ы с я ч человек, то 
в целом финны потеряли не менее 
85 тысяч убитыми. Потери же финиш 
ранеными составляют более 250 тысяч 
человек. 

Таким образом, если считать состав 
финской армии во время конфликта в 
600 тысяч человек, и з которых боеспо
собными можно считать в лучшем слу
чае лишь две трети армии, то выхо
дит, что финны потеряли почти всю 
боеспособную часть своей армии. По 
сути дела, финны остались к кошту 
конфликта без армии. Этим, собственно, 
и об 'ясняетея, что финны, кричавшие 
о своих победах, о том, что они <в 
случае некоторой помощи извне за
ставят советскую армию разделить 
судьбу наполеоновской а р м и и в Рос
сии, — оказались вынужденными к а 
питулировать после первого же серьез
ного удара советских войск на Карель
ском перешейке, несмотря на то, что 
они имели серьезную помощь извне со 
стороны Норвегии, Швеции, Англии, 
США, Франции и других государств . 

Финны пишут о больших своих поте
рях «во время сражений на Карель
ском перешейке» в последние недели 
конфликта, но они не говорят, сколько 
же они потеряли за период этих сра
жений. Неопровержимые данные штаба 
Ленинградского военного округа пока
зывают, что только лишь за период от 
И февраля, когда советские войска на
чали наступление на Карельском пе
решейке, до 12 марта, т. е. до дня 
окончания конфликта, финны имели 
потери убитыми в среднем за день не 
менее 2 тысяч человек. 

Ш т а б вынужден опубликовать эти 
свои данные для того, чтобы положить 
конец смехотворной лжи о действи
тельных потерях финнов во время со
ветско-финского конфликта, системати
чески распространяемой финской, евро
пейской и американской печатью. 

КОНФЕРЕНЦИЯ ПРОФСОЮЗА МЕТАЛЛУРГОВ 
В Н У Т Р И З А В О Д С К О Г О ТРАНСПОРТА 

5 июня в 7 часов вечера в помещении летнего театра парка металлургов 
проводится конференция профсоюза металлургов внутризаводского транспорта. 

Повестка дня: 

1. Отчет о работе дорожного комитета и ревизионной комиссия за пепкод 
с 1 июля 1939 года по 1 мая 1940 года. 

2. Художественная часть. , Дорожный комитет. 



з «МАГНИТОГОРСКИЙ МЕТАЛЛ> Ь И Ю Н Я 1940 г., № 126 (130). 

Тхш. Куликова - - секретарь &имнзомодьежщч) комитета отдела главного 
моха-пика Шаножжоло жшашввнозч) комбината «проявляет большую ини
циативу в борьбе? за выполнение плана . Все комсомольцы отдела —• ста
кан спады. 

.'!. Г. Кули-кона имеет четыре обо }н>п.пьк а н а ш а , без отрыва от вдроиз-
BOSJCTBH окончила ['Ькшовозсий a.-poioii у б и получила авайие авиатехника. 

1 1 ' -"ничие- .1 ] . Ке/дишва (с-права) в парткабинете беседует с жои-
••ультаитом М В Варыкиной. Фотеьвлише ТАОС. 

ПАРТИЙНАЯ ПРОПАГАНДА 
ВАЖНЕЙШЕЕ ДЕЛО 

В постановлении ЦК ВКЩб) от 14 ] 
ноября НШ года о партийной прома-1 
«паиле к связи с выпуском «Краткого • 
курса история ВКП(б)» оказано, что | 
главным методом изучения марксизма- \ 
ленинизма должен стать методом са-1 
мое т о т а л ь н о г о изучения. 

Партийные и непартийные большови- f 
ки 'Обязаны повседневно повышать ; 
свой политический уровень: глубоко ' 
знать законы общественного развития, 
исторшо борьбы классов, неустанно 
изучать передовую революционную те
орию Маркса — Энгельса Ленина — 
Сталина. Д л я этого созданы все уело- ' 
вия. 

В мае отделом агитации и гтроиа-1 
гаяды Сталинского РК ВКЩб) прове- ' 
депо 3.0 лекций в клубах и красных 
уголках завода <• охватом 1340 чел. ; 
Инструктивных докладов проведено, 
пять с охватом 209 человек. Проведено , 
8 товарищееких епбеседор^ний с р е д и : 

изучающих «Краткий курс, истории ; 
ВШ1<б)э с охватом 102 человека. Прово-, 
дились также групповые и индивиду- ! 
альные консультации, i 

Работниками отдела пропаганды про ] 
водились .индивидуальные беседы с i 
руководящими кадрами цехов о том, ; 
как они изучают историю партии . I 

Надо отметить, что это является ! 
только частью той работы, которую! 
ИРобходимо было проделать. Вея рябо- \ 
та проводилась, главным образам, п о , 
первым, четырем главам. 

Секретарь партийной организации 
элоктроредиштного цеха тов. Т а ю р о ш й 
орган и в !1вы вае т на1] >ти fo i у ю и ропагаи-
ду в цехе за последнее* время непло
хо. Там среди коммунистов и беспар
тийных товарищей проводятся уже по 
четвертой главе групповые -консульта
ции и товарищеские собеседования. 

Партийная организация куста прока
та {секретарь тов. Худо л ей) также про
водит беседы по 1 главе. 

Секретарь партийной организации 
доменного цеха тов. Васькович, каза
лось бы должен не менее других се
кретарей помогать своим кадрах! овла
девать теорией большевизма, органи
зовать товарищеские собеседования и 
групповые консультации, которые- мог 
ли бы оказать большую помощь това
рищам. Однако, тов. Васькович, пови-
димому, не считает нужным серьезно 
заняться этим вопросом. Здесь в в том 
году не было ни одной беседы 

Такое же положение в мартеновском 
цехе № 2 (Секретарь партбюро тов. 
Дарцеш) проводилась групповая бесе
да только по первой главе. 

Для партийного руководителя пер
вейшей обязанностью является помо
гать кадрам повышать своп идейно-по-
лптичесленй и культурный уровень. 

Готовя групповую консультацию, не
обходимо заранее беседовать с товари
щами, чтобы консультант мог за не
сколько дней до консультации знать 
какие вопросы больше всего интере
суют изучающих историю партии:, ра
зобрать их .получило, и дать более глу
бокий ответ. 

Но (Надо <* пметпть, что групповые 
консультации и товаршцпссш' собес е-
.довашш подч'отовляктоея слабо. 

Вот пример, 

в о щ а ятршходшпь проводить гругжт-
0) ю консультацию, товарищи знают, 
что консультация проводится но тре
тьей -главе. Но когда начинаешь зада
вать по этой главе вопросы, то мно
гие затрудняются их назвать . С таким 
положением я встретился в комсомоль-
схой ора'шиивации шюсовоа-о цеха, в 
электросети, мартеновском цехе М 3, 
котел оно -ремонтном и других. 

Секретари первичных партийных ор
ганизаций должны проводить товари
щеские собеседоваиия т обязательно 
по всем разделам той пли другой кла
ны «Краткого курса истории ВШТ(б)», 
участники собесатоваипя должны за
ранее продумать, какие более важные 
вопросы они хотят обсудить. 

Это дает возможность самостоятель
но изучающим историю партии не те
рять (время на более ясных для них 
вопросах. Такой метод оправдывает са
мостоятельное изучение истории пар
тии, увеличивает активность товари
щей. 

Таким образом задана секретаря 
партийной организации сводится к то
му, чтобы яовседневио иметь связь с 
массами, учитывать их запросы, свое
временно 'Сообщать в отдел пропаган
ды и аоитащпг, когда и по каким воп
росам изучения истории партии наме-
частся провести беседу. 

Н. Л У К А Ш Е Н К О , 
пропагандист Сталинского рай
кома ВКП(б). 

ЧТО СДЕЛАНО ПО ЗАМЕТНА М РАВНО РОВ 

Ю Ч Е М У И Х С Ч И Т А Ю Т А К Т И В И С Т А М И ? " 

[• Секретарь комитета ВЛКСМ ЖДТ тов. 
Оку йен сообщил, что заметка «Почему 
их считают активистами?*, помещен
ная в газете «Магнитогорский металл» 
от Hi мая, обсуждалась на а м е д а и м I Э п ш товарищам сделано предупрежде-

Факты о том, что комсомольцы тт. 
Матвеев н Сергеева не отучают «Крат
кий куре истории ВКЩб) правильные. 

НЕПРОСТИТЕЛЬНАЯ 
ЗАБЫВЧИВОСТЬ 

Городской совет Осоавиахима распо
лагает приличным штатом руководя
щих работников. От каждого из них 
требуется прежде всего глубокое зна
ние военного дела. Да оно и понят
но. Чтобы успешно обучать трудящих
ся, прививать им военные знании, ра
ботники Осоавиахима должны быть от
лично знакомы с теорией и практикой 
военного искусства. 

Некоторые военные навыки и поз
нания просто устарели. Отсюда ясно 
что нужна серьезная учеба руководя
щих кадров Осоавиахима. 

I I нужно сказать, что Центральный 
Совет Осоавиахима вынес ряд дельных 
решений, обязывающих наладить уче
бу. Но эти решения городской совет 
Осоавиахима не выполняет. Об органи. 
эации учебы никто в никогда даже ело. 
вом не обмолвился. 

К чему ото приводит? Председатель 
райсовета Осоавихима Сталинского рай" 
она т. Вралгин неплохой работник, 
способный организатор. Но сталкиваясь 
в своей практической работе с вопро
сами стрелкового спорта, рукопашного 
боя, он зачастую ие в состоянии разре
шить их. Не хватает знаний. 

Инструктор т . Карчемный, скажем, 
отлично знает химию, зато совершен
но не разбирается в штыковом бое, 
гранатометании и тактике. Тов. Чумич-
кин инструктор по оборонной работе 

на ЖДТ, как показала практика, нуж
дается в серьезном подкреплении и об
новлении своих знаний. 

В серьезной и продолжительной уче
бе нуждается и начальник- спортивно-
стрелкового клуба т. lie резки я . И 
вот нужно признаться, чти я ощущаю 
неотложную потребность в повышении 
своих военных знаний. 

В прошлом году были неоднократные 
попытки наладить учебу кадров Осо
авиахима. Но после двух трек дней 
учебы курсы прекратили свое суще
ствование. 

В распоряжении председателя город
ского совета Осоавиахима т. Певцова 
имеются необходимые кадры препода
вателей военных дисциплин, наглядные 
пособия. Нехватает одного —большеви
стского желания взяться эа доло как 
следует. Инструктор стрелкового спорта 
т. Решетников * имеет большой опыт. 
Почему бы не сделать так, чтобы его 
познания стали достоянием всех осталь
ных работников Осоавиахима? 

Горсовет Осоавиахима, не отклепы
вая дела в дальний ящик, обязан те
перь же организовать учебу своих ру
ководящих кадров. Вез этого мы не су
меем привить трудящимся необходимые 
навыки военного дела. 

Б. И. А Н У Р Ь Е В , политрук 

Осоавиахима. 

Навести порядок 
Одно время коксовпки ощущали 

недостаток угля, не было транспортер-
пых лент. 

Сейчас имеются все условия для об
разцовой работы. Но дела на коксовых 
печах не всегда обстоят благополучно. 
Начальник коксовых печей Д. Моеин 
и начальник газового хозяйства М. Се
ребренников не следят за технологи
ческим режимом. 

За 10 смен было выдано 3(> коксо

вых нечей с недопалом. Из-за того, 
что одна из печей была сырой, 30 
мая вывели из строя коксовыталкива
тель. Поломались зубья ведущей шес
теренки. 

На коксовых печах необходимо на
вести строгий порядок. 

Д. А . СИДОРЕНКО, 
сменный механик коксовых 

печей. 

Чиновник из автобазы 
Недавно драмколлектпв клуба Ка

захского поселка организовал выезд в 
поселок Ново-Северный, чтобы поставить 
там для трудящихся нацмен пьесу 

I «Пограничники». 
| Для перевозки участников спектакля 
1 и декорации дирекция клуба заранее 
[договорилась насчет машины со стар
ящим диспетчером цеха безрельсового 
I транспорта Студен новым. Причем, сра-
! зу же были внесены в кассу цеха 
| деньги за поездку к месту спекта-
| кля и обратно. 

| Первым рейсом машина доставила 
!членов драмколлектнва и декорации в 
! поселок Ново-Северный. 

Однако, Студеицов «забыл», что пос-
| ле спектакля нужно привести людей 
[обратно в город. Из-за странной «за
бывчивости» Студенцова, участники 

спектакля вынуждены были сидеть в 
ожидании машины всю ночь, и в кон
це концов, не дождавшись ее, в 5 ча
сов утра пошли в город пешком. В 
результате многие опоздали на работу. 

На другой день мы задали Студен-
нову вопрос, почему он не послал за 
нами машину, и попросили его пернуть 
неправильно полученные деньги. На 
нто Отуденцов нам грубо ответил: 

i — Я вас никогда больше не буду 
I обслуживать, а за деньгами приходите 
| с мешком! ?) 
! Мы возмущены поведением Студенцо
ва и просим призвать его к порядку. 

Е. СЕМЕНОВ, 
заведующий клубом Казахско
го поселка. 

А. ГАРЕЕВ, 
член драмколлектнва. 

С • 
Крупнейший в 

СССР шелковый ком
бинат имени Ленина | 
в г. Пухе (Азербай
джанская С С Р ) . 

Фото И. Коноилева. 
ФоТо-КЛШНВ I М i . » ~ '* 
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Тхш. Куликова - - секретарь &имнзомодьежщч) комитета отдела главного 
моха-пика Шаножжоло жшашввнозч) комбината «проявляет большую ини
циативу в борьбе? за выполнение плана . Все комсомольцы отдела —• ста
кан спады. 

.'!. Г. Кули-кона имеет четыре обо }н>п.пьк а н а ш а , без отрыва от вдроиз-
BOSJCTBH окончила ['Ькшовозсий a.-poioii у б и получила авайие авиатехника. 

1 1 ' -"ничие- .1 ] . Ке/дишва (с-права) в парткабинете беседует с жои-
••ультаитом М В Варыкиной. Фотеьвлише ТАОС. 

ПАРТИЙНАЯ ПРОПАГАНДА 
ВАЖНЕЙШЕЕ ДЕЛО 

В постановлении ЦК ВКЩб) от 14 ] 
ноября НШ года о партийной прома-1 
«паиле к связи с выпуском «Краткого • 
курса история ВКП(б)» оказано, что | 
главным методом изучения марксизма- \ 
ленинизма должен стать методом са-1 
мое т о т а л ь н о г о изучения. 

Партийные и непартийные большови- f 
ки 'Обязаны повседневно повышать ; 
свой политический уровень: глубоко ' 
знать законы общественного развития, 
исторшо борьбы классов, неустанно 
изучать передовую революционную те
орию Маркса — Энгельса Ленина — 
Сталина. Д л я этого созданы все уело- ' 
вия. 

В мае отделом агитации и гтроиа-1 
гаяды Сталинского РК ВКЩб) прове- ' 
депо 3.0 лекций в клубах и красных 
уголках завода <• охватом 1340 чел. ; 
Инструктивных докладов проведено, 
пять с охватом 209 человек. Проведено , 
8 товарищееких епбеседор^ний с р е д и : 

изучающих «Краткий курс, истории ; 
ВШ1<б)э с охватом 102 человека. Прово-, 
дились также групповые и индивиду- ! 
альные консультации, i 

Работниками отдела пропаганды про ] 
водились .индивидуальные беседы с i 
руководящими кадрами цехов о том, ; 
как они изучают историю партии . I 

Надо отметить, что это является ! 
только частью той работы, которую! 
ИРобходимо было проделать. Вея рябо- \ 
та проводилась, главным образам, п о , 
первым, четырем главам. 

Секретарь партийной организации 
элоктроредиштного цеха тов. Т а ю р о ш й 
орган и в !1вы вае т на1] >ти fo i у ю и ропагаи-
ду в цехе за последнее* время непло
хо. Там среди коммунистов и беспар
тийных товарищей проводятся уже по 
четвертой главе групповые -консульта
ции и товарищеские собеседования. 

Партийная организация куста прока
та {секретарь тов. Худо л ей) также про
водит беседы по 1 главе. 

Секретарь партийной организации 
доменного цеха тов. Васькович, каза
лось бы должен не менее других се
кретарей помогать своим кадрах! овла
девать теорией большевизма, органи
зовать товарищеские собеседования и 
групповые консультации, которые- мог 
ли бы оказать большую помощь това
рищам. Однако, тов. Васькович, пови-
димому, не считает нужным серьезно 
заняться этим вопросом. Здесь в в том 
году не было ни одной беседы 

Такое же положение в мартеновском 
цехе № 2 (Секретарь партбюро тов. 
Дарцеш) проводилась групповая бесе
да только по первой главе. 

Для партийного руководителя пер
вейшей обязанностью является помо
гать кадрам повышать своп идейно-по-
лптичесленй и культурный уровень. 

Готовя групповую консультацию, не
обходимо заранее беседовать с товари
щами, чтобы консультант мог за не
сколько дней до консультации знать 
какие вопросы больше всего интере
суют изучающих историю партии:, ра
зобрать их .получило, и дать более глу
бокий ответ. 

Но (Надо <* пметпть, что групповые 
консультации и товаршцпссш' собес е-
.довашш подч'отовляктоея слабо. 

Вот пример, 

в о щ а ятршходшпь проводить гругжт-
0) ю консультацию, товарищи знают, 
что консультация проводится но тре
тьей -главе. Но когда начинаешь зада
вать по этой главе вопросы, то мно
гие затрудняются их назвать . С таким 
положением я встретился в комсомоль-
схой ора'шиивации шюсовоа-о цеха, в 
электросети, мартеновском цехе М 3, 
котел оно -ремонтном и других. 

Секретари первичных партийных ор
ганизаций должны проводить товари
щеские собеседоваиия т обязательно 
по всем разделам той пли другой кла
ны «Краткого курса истории ВШТ(б)», 
участники собесатоваипя должны за
ранее продумать, какие более важные 
вопросы они хотят обсудить. 

Это дает возможность самостоятель
но изучающим историю партии не те
рять (время на более ясных для них 
вопросах. Такой метод оправдывает са
мостоятельное изучение истории пар
тии, увеличивает активность товари
щей. 

Таким образом задана секретаря 
партийной организации сводится к то
му, чтобы яовседневио иметь связь с 
массами, учитывать их запросы, свое
временно 'Сообщать в отдел пропаган
ды и аоитащпг, когда и по каким воп
росам изучения истории партии наме-
частся провести беседу. 

Н. Л У К А Ш Е Н К О , 
пропагандист Сталинского рай
кома ВКП(б). 

ЧТО СДЕЛАНО ПО ЗАМЕТНА М РАВНО РОВ 

Ю Ч Е М У И Х С Ч И Т А Ю Т А К Т И В И С Т А М И ? " 

[• Секретарь комитета ВЛКСМ ЖДТ тов. 
Оку йен сообщил, что заметка «Почему 
их считают активистами?*, помещен
ная в газете «Магнитогорский металл» 
от Hi мая, обсуждалась на а м е д а и м I Э п ш товарищам сделано предупрежде-

Факты о том, что комсомольцы тт. 
Матвеев н Сергеева не отучают «Крат
кий куре истории ВКЩб) правильные. 

НЕПРОСТИТЕЛЬНАЯ 
ЗАБЫВЧИВОСТЬ 

Городской совет Осоавиахима распо
лагает приличным штатом руководя
щих работников. От каждого из них 
требуется прежде всего глубокое зна
ние военного дела. Да оно и понят
но. Чтобы успешно обучать трудящих
ся, прививать им военные знании, ра
ботники Осоавиахима должны быть от
лично знакомы с теорией и практикой 
военного искусства. 

Некоторые военные навыки и поз
нания просто устарели. Отсюда ясно 
что нужна серьезная учеба руководя
щих кадров Осоавиахима. 

I I нужно сказать, что Центральный 
Совет Осоавиахима вынес ряд дельных 
решений, обязывающих наладить уче
бу. Но эти решения городской совет 
Осоавиахима не выполняет. Об органи. 
эации учебы никто в никогда даже ело. 
вом не обмолвился. 

К чему ото приводит? Председатель 
райсовета Осоавихима Сталинского рай" 
она т. Вралгин неплохой работник, 
способный организатор. Но сталкиваясь 
в своей практической работе с вопро
сами стрелкового спорта, рукопашного 
боя, он зачастую ие в состоянии разре
шить их. Не хватает знаний. 

Инструктор т . Карчемный, скажем, 
отлично знает химию, зато совершен
но не разбирается в штыковом бое, 
гранатометании и тактике. Тов. Чумич-
кин инструктор по оборонной работе 

на ЖДТ, как показала практика, нуж
дается в серьезном подкреплении и об
новлении своих знаний. 

В серьезной и продолжительной уче
бе нуждается и начальник- спортивно-
стрелкового клуба т. lie резки я . И 
вот нужно признаться, чти я ощущаю 
неотложную потребность в повышении 
своих военных знаний. 

В прошлом году были неоднократные 
попытки наладить учебу кадров Осо
авиахима. Но после двух трек дней 
учебы курсы прекратили свое суще
ствование. 

В распоряжении председателя город
ского совета Осоавиахима т. Певцова 
имеются необходимые кадры препода
вателей военных дисциплин, наглядные 
пособия. Нехватает одного —большеви
стского желания взяться эа доло как 
следует. Инструктор стрелкового спорта 
т. Решетников * имеет большой опыт. 
Почему бы не сделать так, чтобы его 
познания стали достоянием всех осталь
ных работников Осоавиахима? 

Горсовет Осоавиахима, не отклепы
вая дела в дальний ящик, обязан те
перь же организовать учебу своих ру
ководящих кадров. Вез этого мы не су
меем привить трудящимся необходимые 
навыки военного дела. 

Б. И. А Н У Р Ь Е В , политрук 

Осоавиахима. 

Навести порядок 
Одно время коксовпки ощущали 

недостаток угля, не было транспортер-
пых лент. 

Сейчас имеются все условия для об
разцовой работы. Но дела на коксовых 
печах не всегда обстоят благополучно. 
Начальник коксовых печей Д. Моеин 
и начальник газового хозяйства М. Се
ребренников не следят за технологи
ческим режимом. 

За 10 смен было выдано 3(> коксо

вых нечей с недопалом. Из-за того, 
что одна из печей была сырой, 30 
мая вывели из строя коксовыталкива
тель. Поломались зубья ведущей шес
теренки. 

На коксовых печах необходимо на
вести строгий порядок. 

Д. А . СИДОРЕНКО, 
сменный механик коксовых 

печей. 

Чиновник из автобазы 
Недавно драмколлектпв клуба Ка

захского поселка организовал выезд в 
поселок Ново-Северный, чтобы поставить 
там для трудящихся нацмен пьесу 

I «Пограничники». 
| Для перевозки участников спектакля 
1 и декорации дирекция клуба заранее 
[договорилась насчет машины со стар
ящим диспетчером цеха безрельсового 
I транспорта Студен новым. Причем, сра-
! зу же были внесены в кассу цеха 
| деньги за поездку к месту спекта-
| кля и обратно. 

| Первым рейсом машина доставила 
!членов драмколлектнва и декорации в 
! поселок Ново-Северный. 

Однако, Студеицов «забыл», что пос-
| ле спектакля нужно привести людей 
[обратно в город. Из-за странной «за
бывчивости» Студенцова, участники 

спектакля вынуждены были сидеть в 
ожидании машины всю ночь, и в кон
це концов, не дождавшись ее, в 5 ча
сов утра пошли в город пешком. В 
результате многие опоздали на работу. 

На другой день мы задали Студен-
нову вопрос, почему он не послал за 
нами машину, и попросили его пернуть 
неправильно полученные деньги. На 
нто Отуденцов нам грубо ответил: 

i — Я вас никогда больше не буду 
I обслуживать, а за деньгами приходите 
| с мешком! ?) 
! Мы возмущены поведением Студенцо
ва и просим призвать его к порядку. 

Е. СЕМЕНОВ, 
заведующий клубом Казахско
го поселка. 

А. ГАРЕЕВ, 
член драмколлектнва. 

С • 
Крупнейший в 

СССР шелковый ком
бинат имени Ленина | 
в г. Пухе (Азербай
джанская С С Р ) . 

Фото И. Коноилева. 
ФоТо-КЛШНВ I М i . » ~ '* 
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ВОИНА В ЗАПАДНОЙ 
ЕВРОПЕ 

Происходящее сейчас сложнейшее в 
военном истории отступление огромно
го количества с у х о п у т н ы х сил союзни
ков на севере Франции осуществляется 
с огромными потерями обеих сторон. 

Лучшие части французской и а н г л и й 
ской армий прикрывают отход. Со сто
роны Германии в наступлении участву
ют 15 дивизий, действующих при под
держке 1000 самолетов. 

Бея огневая мощь германских частей 
направлена на город Дюнкерк , который 
обстреливается германской тяжелой ар
тиллерией и непрерывно подвергается 
бомбардировке п и к и р у ю щ и х бомбарди
ровщиков. 

2 и ю н я германские войска заняли 
важный укрепленный п у н к т Берг (в 10 
километрах южнее Д ю н к е р к а ) . Занятие 
этого п у н к т а ставит Дюнкерк иод не

посредственный удар германских ча 
стей, так к а к южнее его у ж е не имеет
ся н и к а к и х укрепленных п у н к т о в , ко
торые могли" бы быть использованы 
союзниками для обороны. 

Германская авиация усиленно бом
бардирует военно-морские силы англи 
чан , которые заградительным огнем 
дальнобойных орудий прикрывают от
ступление войск союзников. 

Дюнкерская операция затянула окон
чательный разгром англо-французских 
войск в Северной Франции. Но к а к бы 
стойко ни держались войска союзников 
в этом районе, исход боев здесь у ж е 
решен. Союзное командование в на
стоящее время стремится к тому, что
бы сохранить существующее положе
ние на фронте Сомма-Эн и с этой це
лью усиленно укрепляет свои новые 
оборонительные рубежи. (ТАСС). 

Положение в районе Дюнкерка 
Согласно полученным 3 и ю н я в Лон 

доне сведениям, Дюнкерк в настоящее 
время находится в пределах досягаемо
сти германской тяжелой артиллерии, 
которая беспрерывно бомбардирует го
род и окружающие его береговые рай
оны. В германском наступлении на су
зившиеся позиции союзных войск при
нимают участие 15 дивизий, действую

щих при поддержке 1000 самолетов. 
Около ста англо-французских военных 
кораблей прикрывают своим огнем про
должающуюся эвакуацию союзных войск. 
Первого и второго июня через Дюнкерк -
ский порт прошло свыше 200 транс
портных судов. Посадка союзных войск 
на эти суда производилась под сильным 
огнем германской артиллерии. (ТАСС). 

Д В И Ж Е Н И Е В С Ш А 
П Р О Т И В В О И Н Ы 

5 тысяч членов американского проф
союза моряков, вхонищего в конгресс 
производственных профсоюзов, на сво
ем собрании приняли резолюцию, со
держащую протест против попыток вов
лечь Америку в войну . Резолюция нас
таивает на прекращении похода на 
демократические права и осуждает пра
вительственную ирограмму вооружений. 
(ТАСС). 

П О Т Е Р И С О Ю З Н И К О В 

По германским данным, число а н г л и 
чан и французов, взятых в плен во 
время к р у п н ы х операций во Фландрии 
и Артуа , достигает 330 тысяч человек. 

Английское морское министерство 
опубликовало список лиц, убитых во 
время боевых действий английского 
военно-морского флота.. В списке чис
лится 597 фамилий 

Увеличение рабочего дня в Турции 
Турецкие газеты приводят тексты 

новых правительственных постановле
ний об отмене выходного дня и об 
увеличении рабочего дня на промыш
ленных предприятиях Турции . 

Согласно этим постановлениям, на 

от-всех промышленных предприятиях 
меняются выходные дни . 

На хлопчатобумажных фабриках, в 
ткацких мастерских и на других пред
приятиях государственного значения 
разрешено увеличит!) рабочий день на 
три часа. 

В п о м о щ ь ч и т а т е л ю 

Военно-воздушные силы Германии 
Германское военное, командование 

использовало весь положительный опыт 
в области организации военно-воздуш
н ы х сил, авиационного производства и 
подготовки кадров, который накопился 
в дру гих странах за последние 15-20 
лет. В этом заключается главное пре
имущество германской авиации над 
английской и французской авиацией. 

Гер м а некие вое н н о- во з д у ш в ы е с ил ы 
состоят в настоящее время приблизи
тельно из 1.8 — 20 авиационных дивизий . 
В каждой из них 4 — 0 эскадр бомбар
дировщиков, п и к и р у ю щ и х бомбардиров-
щиков и истребителей. В дивизии—от 
450 до 707 самолетов вместе с резерв
ными . Общая же численность воздуш
ного флота. Германии определяется ино
странной прессой в 14 .000 самолетов. 
В это число входит около 5 .000 бом
бардировщиков. Из 11 .500 боевых са
молетов непосредственно на фронтах 
может принимать участие около 6.000 
самолетов. 

В настоящее время Германия имеет 
почти столько же самолетов, сколько 

имеется в А н г л и и и Франции, взятых 
вместе. К а к известно, во французской 
авиации насчитывается около 8.000 ca- j 
молетов и в английской около 7 .000 
самолетов. | 

Комплектование германских военно- j 
воздушных сил ведется через большую! 
сеть авиационных школ . Подготовка! 
командиров авиационных частей и шта
бов производится в военно-воздушной, 
академии. 

Германская авиационная промышлеи-
ность полностью обеспечивает потреб-j 
нести военно-воздушных сил в само
летах, моторах и оборудовании к ним . 
За последние годы германская авиа-] 
циоиная промышленность непрерывно! 
расширяла свое производство. В 1939 г. ] 
она состояла из 50 заводов само- \ 
летостроения и 17 заводов моторострое- j 
Н И Л . I 

Иностранная пресса указывает, что | 
до начала войны германская авиапро-1 
мышленность могла производить в ме - ! 
сяц до 1.200 самолетов, | 

Па 

Серпухове*!! й мот 
.ой- п.) приступил к 
циклов «МЛ-3». Вес 

гь 05 км. в час, 
O H H . M I K о : \\<к'.ыИ мотоцн: 

иш'кле'пп 
и рои овоне 
мотоцикл, 
огеход го] 

•.. хит 
н а 100 

i Московская об
ратных МО'ГО-
н мольная .'.ко-
юм. 10/2 литра. 

Фото-клише РАО( 

РЕАЛЬНОСТЬ И ФАНТАЗИЯ -
которое время оказывается, что тр. Интересы строительства второй оче

реди Магнитогорского металлургическо
го комбината им. Сталина требуют то
го,, чтобы материалы—песок, бутовый 
камень, к и р п и ч , щебень, бетонитовые 
изделия — доставлялись на строительн ую 
площадку своевременно. 

Трест «Магнитострой» ежемесячно 
планирует большие грузоперевозки и 
дает заявку на транспорт в плановый 
отдел ЖДТ. Здесь строго учитывается 
потребность строителей в транспорте. 
Составляется общий график грузообо
рота. 

Казалось бы чего проще : «Магните -
строй» дал заявку на вагоны, наше 
дело удовлетворить ее. Но практика 
чрезвычайно далека от этого порядка. 

Итоги апреля и мая свидетельствуют, 
что трест «Магнитострой» не справля
ется с по грузкой и в ы г р у з к о й , срывая 
план ЖДТ по тонно-километрам и обо
роту вагонов. На апрель строителями 
была запланирована погрузка 20Н мар
шрутов, освоено было лишь 136. Не
догруз - - 1 0 8 0 вагонов. В мае недогруз 
составляет 1155 вагонов. i 

Таким образом, в течение двух меся-П ^ v  

цев по вине треста «Магнитострой» j 
было недогружено 2235 вагонов. I 

Погрузка кирпича, производилась чре-1 
звычайно медленно. Вместо установлен-1 
ного срока—двух с половиной часов ! 
маршрут находился под п о г р у з к о й ! 
2 0 — 2 5 часов. Точно такая ж е карти 
на наблюдалась и при по грузке буто
вого камня и бетонитовых изделии. 

Имели место факты прямо-таки анек
дотические. Диспетчера треста «Магни 
тострой» из сил выбиваются, звонят но 
телефону, требуют, чтобы были немед
ленно поданы маршруты. А спустя не

спорт вовсе не требовался. 
29 мая диспетчер т. Никуленко 

просил маршрут «для срочной отгруз 
бегонитовых изделий». Его просьба б 
ла удовлетворена. И вот эта «срочна 
п о г р у з к а длилась.. . 58 часов. Так 
фактов сколько угодно. 

На июнь тресту запланировано 1 
маршрута. Но у ж е первые дни nowta 
вают, что это трестовское планаpo i 
нив бесспорная фантазия. Поданный п 
п о г р у з к у кирпича маршрут просто 
25 часов. Непомерно простаивают ваг 
пы под погрузкой песка на ееверсиз 
сваном карьере. 

Диспетчера, треста. «МагнитоетрсИ 
|не придерживались и не прждерж&ф 
ются установленного графика н о п о . " 

[ раз грузочных работ 
! что этот» порядок» 
[боту ЖДТ. 
| 8 мая нач. ЖДТ т. Бочаров сои j 
: ин'нно официально потребовал от yi 
: равляющего трестом «Магнитострой 
т. Дымшица п р и н я т и я действенны 
мер к упорядочению п о г р у з к и и вы\ 

М, КУЗНЕЦОВ, диспетчер , 
а н а л и з а т о р Ж Д Т . 

Отв. редактор П . П Е Ч Е Н Н И Н . 

Надо ли говори 
дезорганизует р. 

К Л У Б 
М Е Т А Л Л У Р Г О В 

5 — 6 
и ю н я 

я м 
5 - 6 

и ю н я 
шшшшншшин им. В. Маяковского 

Звуковой художественный фииья 

М О Р Я К И " 
8—10 часов. Касса с 4 часов 

6 июня сеанс 

м 
Начало 

детей в 
Касса с 2-

часа д 
ч а е о » ДИ5я. 

Вниманию производственников! 
С р е д н е е и в ы с ш е е т е х н и ч е с к о е о б р а з о в а н и е м о ж н о п о л у ч и т ь без отры

ва от п р о и з в о д с т в а п у т е м з а о ч н о г о о б у ч е н и я в У р а л ь с к о м и н д у с т р и а л ь 
ном и н с т и т у т е и м . С. М . К и р о в а . 

И н с т и т у т г о т о в и т т е х н и к о в и и н ж е н е р о в д л я п р о м ы ш л е н н о с т и ч е р н о й 
и ц в е т н о й м е т а л л у р г и и , э н е р г е т и ч е с к о й , с т р о и т е л ь н о й и м е х а н и ч е с к о й , 
а т а к ж е готовит и н ж е н е р о в , х и м и к о в и э к о н о м и с т о в . 

П р и е м з а я в л е н и й с 1 м а я 1940 г., п р и е м н ы е и с п ы т а н и я с 1 а в г у с т а . 
Н а ч а л о з а н я т и й с 1 с е н т я б р я 1940 г. 

С п р а в к и о п р и е м е на з а о ч н о е о б у ч е н и е м о ж н о п о л у ч и т ь : г. Свердловск» 
В Т У З - г о р о д с к . з а о ч н о е о т д е л е н и е У И И и л и на у ч е б н о м п у н к т е з а о ч н о г о 
о т д е л е н и я У И И ( г . М а г н и т о г о р с к , 1-й у ч а с т о к , 5-я ш к о л а ) . 

Д И Р Е Н Ц И Я . 

Г О С Ц И Р К ТОЛЬНО ДВА дня 7 и 8 июня 

DVCGKHH ансапОль песни и пляски 
( Г О Р . С М О Л Е Н С К ) С О С Т А В 50 Ч Е Л О В Е К . 

8 РЕПЕРТУАРЕ: РУССКИЕ, УКРАИНСКИЕ и БЕЛОРУССКИЕ ПЕСНИ и ПЛЯСКИ. 
Начало в 9 часов вечера. Предварительная продажа билетов в заводоуправлении <• 12 до 3 ч 

и с К часов в кассе цирка; В июни к кассе цирка с 2 часов дня. 
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